

一学校だより 2023年 9月29日 第23号  
(令和5年) (SEPTEMBER:長月)

# みはらっ子

☆「ひとりみんなのために……みんなはひとりのために……」  
三原小学校(46-2628) 文責 嵐

**小中保護者のみなさん、選挙看板設置のご参加、ご協力ありがとうございます**  
参議院議員補欠選挙に向けた、9月23日(土)～10月1日(日) 予定の看板設置につきましてはお世話をお掛けします。  
各班のみなさん、ありがとうございます。それから、県知事選挙に向けての設置予定期間は10月28日(土)～11月5日(日)となっています。引き続き各班の代表者の方をはじめメンバーのみなさん、どうぞよろしくお祈りします。

お月見をしながら、見方を変えてみましょう…日本では、昔から「お月見」といって月を眺めその美しさを味わうことを楽しんできました。子どもたちにとっては、お月見団子を食べることも楽しみの一つかもしれません。ちなみに今日の給食メニューは「お月見こんだて」で、きなこだんごもついていました。

9月29日は、「中秋の名月」です。お月見は、この「中秋の名月」と呼ばれる十五夜の月や、その後にやってくる十三夜という月を眺めたり、農作物の収穫に感謝してお供えものをしたりします。

さらに、日本では昔から、月にはうさぎが住んでいるといわれています。月の模様が、餅つきをしているうさぎに見えるのです。今昔物語集という平安時代から伝わるお話をまとめたものがもとになっているそうです。

ところが、外国では月にいるといわれているのはウサギではありません。「カニ」や「本を読む女性」、なかには「ライオン」だといわれている国もあるようです。同じ月を見ているのに、さまざまな見方をしているとはおもしろいですね。それぞれの国に伝えられている文化や風習によって、見方が違うようです。普段、当たり前に見ているもの、感じていることも見方を変えてみるとまったく違って見える、感じるものがほかにたくさんあると思います。月だけでなく、身近な自然、人、ものなど、この機会に今までとちょっと違った見方で見てみると新しい発見があるかもしれません。

## 三原小中PTA廃品回収への参加のお願いと返信について

9月25日付家庭数配布文書「廃品回収への参加のお願い」でもお知らせしていますが、10月21日(土)に下記の内容で三原小中PTAでの廃品回収を行います。小中保護者の皆様のご参加をよろしくお祈りします。

尚、当日の参加と、軽トラック等の車を回収作業に使わせていただけるかどうかについての返信の提出期限は、9月29日(金)までとなっていますが、10月2日(月)でも構いませんので、ご協力の程よろしくお祈りします。

- 日時 10月21日(土) 8時より(雨天時:22日)  
軽トラ等が出せるご家庭は自宅周辺から回収を始めてください。
- 集合場所 中学校体育館玄関前
- 参加者 5・6年生、中学生、保護者、教職員

わんわん犬	するするする	こんこん	うっほう	ちゅうちゅう	きゅうきゅう	ぶんぶん	にやにあ	ーどうぶつ	ぺろぺろ	ぷるんぷるん	きんきん	ぶにぶに	あつあつ	ぼきぼき	ぼりぼり	ーたべもの
	するする	きつね	ごりら	ねずみ	いるか	はち	ねこ		あめ	ぷりん	こおり	ましゅまる	にくまん	ぼっきい	せんべい	
(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(	(
)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)	)

## 「オノマトペ」とは何か

「オノマトペ」という、耳慣れない単語と感じる人もいるかもしれませんが、これは「ニコニコ笑う」や「雨がパラパラ降る」など、私たちが日ごろから何気なく使っている擬音語(ガチャン、ドカンなど)や擬声語(ワンワン、ブーブー) 擬態語(ふっくら、すべすべなど)を総称したものです。現在では、擬情語(「わくわく」などの内的な感覚・感情を表す語)にも「オノマトペ」ということばが使われています。

オノマトペは子育ての場面で使われることが多いため幼児語と思われるがちです。しかし、オノマトペ研究が進んできた昨今では、子どもだけではなく大人にも様々なプラスの作用をもたらすことが分かっています。

オノマトペは脳に直接働きかけ、イメージを喚起されやすいため、勉強や仕事の前にオノマトペを使って行動をイメージするとやる気が上がりやすいそうです。例えば、「これからパッと机に向かってテキパキ課題を終わらせてササッと帰ろう」といった具合になります。

普段、意識してオノマトペを使うという場面はあまりないかもしれませんが、しかし、実は、オノマトペを使うと、いろいろな効果が期待できる「魔法の言葉」ではないかともいわれています。

(参考文献:「言語の本質」中公新書より)



5・6年生：10/16(月) 四万十・三原陸上記録会に向けて練習に励んでいます



## が、全国小学生交流大会に出場しました。おめでとう!

、9/17 神奈川県日産スタジアムで行われた陸上日清カップ全国小学生交流大会の混合 400Mリレーに県代表として出場しました。  
今回の経験を生かし、今後も一生懸命努力してほしいと思います。